
如今，我们的生活已经被笔记

本电脑、平板电脑、智能手机等设备

淹没了，很少有人拿笔写信。钢笔

成为了一种记忆符号。我偶尔会拿

钢笔记录一些东西。会飞的笨鸵鸟

不光坐扶梯会看到缺乏素质

的人，坐直立电梯也会看到。有时

明明看着电梯里面空着，但是，先

进电梯的人，就是站在门口，不肯

挪位置，进里面点。从外面看，就

像电梯内都站满了人。这种不文

明的行为，真是让人很不舒服。

回忆

其实，去商场购物，提着大包

小包的顾客，或者需要搀扶老人、

照顾小孩的，让不了道可以理解，

但是，那种情侣或一群朋友不顾他

人横排着挡道的，就很让人反感。
黑暗之神

“横行霸道”的行为，说到底还

是素质问题，仅靠处罚是不够的。

闯红灯要扣分，但没有摄像头的地

方仍有人在闯，所以要改变这种现

象，最终靠的还是司机的素质。
加油站

还有一种常见的情况，就是等

红绿灯时，有的车主因打电话、玩

手机而迟迟不启动，后面的人遇到

这种情况就选择变道。还有本来

两条都是直行道，有些人变来变

去，不知道他要干嘛。

幸福味道

“横行霸道”说到底还是修养

不够。有的人只给熟悉的人让道，

对陌生人就不讲礼让。这种人，不

是不懂，而是素质不行。
磨死宁头

路口只要车一多，就会有各

种各样的插队现象。例如：直行

车道排了车龙，左转道车不多，有

些人便驾车从左转道塞进来。前

面本来开得好好的车，突然变更

车道，有左转右转甚至调头的，而

且还不打转向灯，令后面的车主

防不胜防。这些缺德行为还经常

遇到，令人心塞。

宝宝猪

随着电脑普及，键盘录入以不可

遏制之势取代钢笔书写。曾经饱受

推崇的书法艺术已渐渐成为小众的

爱好。如今用钢笔的人越来越少了，

不免有点悲凉。不过，我个人还是眷

恋着钢笔，即使它在时代中光环渐渐

褪去，但独有的底蕴，依旧是一种经

典。

夜微凉

从小喜欢钢笔，那个时候钢笔确

实很高大上。随着网络信息技术的不

断发展，无纸化办公被大力提倡，使用

键盘键入比手写更加快速、便利，即便

是手写，人们使用得较多的也是碳素

笔、圆珠笔之类，钢笔似乎越来越不

“受宠”，逐渐淡出了人们生活。虽然

在书写上，钢笔没有碳素笔实用性强，

但是钢笔饱含着深刻的内涵是碳素笔

所不能及的。而今只有很少数人还坚

持用钢笔写字，不容易。

Cc小希

我从小学三年级开始使用钢笔，

坚持到现在。使用钢笔已经成了我

难以割舍的生活习惯，总感觉用其它

笔写出的字没有什么“味道”。尽管

字一直写得像鸡爪难看，仍坚持用钢

笔书写，我喜欢那淡淡墨水芳香。

柠檬糖

小时候最高兴的事是有一支英

雄钢笔，好似有了钢笔就是一位英

雄。那时候练字，主要是练钢笔字。

我买过一本硬笔书法字帖，没日没夜

地练。现在由于工作原因，电脑和键

盘成为最常用的工具，但是我从未抛

弃过钢笔。每到闲余时间还是坚持

用钢笔练字。钢笔写出的字比较有

型，而且钢笔环保、稳定，也是最能体

现出汉字结构的书写工具之一。

晴天的鱼

1809年9月23日，自来水笔（钢

笔）获准生产。它一度风行受宠，口

袋里插支钢笔，是知识分子的标志，

写得一手漂亮的钢笔字，更是一件让

人羡慕、自豪的事。现在，钢笔却更

多地变成了怀旧的象征，我们开始习

惯用鼠标、键盘，即使偶尔书写，也往

往选择圆珠笔或签字笔。不知不觉

中，钢笔被我们疏远、遗忘。在钢笔

渐行渐远的今天，还有多少人坚持使

用钢笔呢？在你的记忆中，还留存着

与钢笔有关的故事吗？对钢笔，你又

有怎样的情结？

主持人

忘了从什么时候起，钢笔渐渐走

出了我们的视线，各种签字笔大行其

道。而今，用钢笔的人也不再是因写

字而用，钢笔也不再只是一个书写工

具，更多的是一种时尚、潮流、身份、态

度、文化的象征。
主持人

母亲年纪大了，想趁着腿脚还

利索，去看看外面精彩的世界，可

我们不放心她一个人出去。这次

她报了日韩游，我们姐妹请了假，

一起陪她去。这次出国之旅，我们

陪她看大海，给她和朋友们拍照

片，帮她在异国购物。她说，以前

出门总担心跟不牢队伍会走散了，

这次有我们在，没啥好操心的了。

临渊羡鱼

我今年36岁，是一个比较传统

的人，对养儿防老的理解，就是陪

着父母一起慢慢变老。按年龄来

说，我应该属于青年向中年跨越的

时期，工作稳定了，成家立业了，每

天一下班就回家，带女儿陪父母一

起吃饭聊天，让父母享受天伦之

乐，紧守“父母在不远行”的古训，

避免“子欲养而亲不待”的人生遗

憾。为此，我还主动放弃了外地更

好的工作。我觉得没有什么比幸

福的家庭生活更重要了。

会思想的猪

我们也已到为人父母的年纪，

也开始理解父母，也会想着有时间

尽可能陪伴他们。但是好像工作

总是忙不完，难得有时间带着孩子

去看老人。因为长期不见，孩子对

老人生疏，不亲近。自己的手机又

总是响个不停，坐下来跟他们聊聊

也很少。像我爸妈退休了，操心完

我们，又操心我们的孩子。怕他们

太累，我还会鼓动他们抽空和朋友

结伴去旅游。他们现在身体好，还

是愿意到各地走走的，每天在外面

给我们发照片，或者视频聊天，反

而比在家天天见的时候更亲近。

一个人的事

“孝”是中华民族的传统美德，

孝顺父母、奉养双亲自古以来就被

视为子女应尽的义务。在生活节

奏日益加快的今天，我们似乎有各

种各样的理由或托词，或忙，或累，

或挤不出时间去探望父母，总是要

捱到一个大节假日才去，总以为请

父母吃一顿或买些礼物送给他们，

便是尽最大孝心了。孝心的表达

方式有很多种，最重要的是给父母

所需要的。在老人的心里，儿女能

够多陪伴在身边，这才是最好的尽

孝方式。让我们来说说一年时间

里，有多少时间陪在父母身边，你

又是以何种方式陪伴的？

主持人

父母在，家就在，心就有依靠。

树欲静而风不止，子欲养而亲不

待。不要给自己留下遗憾，有空的

时候多陪陪父母吧。我们与他们相

处的时光真的不多。父母把自己的

大半辈子都给了我们，可是我们陪

他们的时光却仅仅那么短短十几

年或几十年。不管你工作多忙，抽

个空吧，常回家看看。

主持人

“横行霸道”的行为
说到底还是素质问题

152016年10月26日 星期三
主持人：程轶华 编辑：吕育才 电话：87138745 微信号：ykbwlwq 微来

微去

为了避免“子欲养而亲不待”
我放弃了外地更好的工作

尽管字一直写得比较难看
每有空闲时间仍会用钢笔练字

在路上，“横行霸道”的现象

还不少，特别是在路窄人多的时

候，同行的两三人不理会迎面走

来的行人，一条小路就这样被他

们挡住。不少骑自行车或电动车

的人，他们的车子有时就像没有

刹车一样，遇到行人或汽车根本

不减速，直接从缝隙间钻过去。

为什么要“横行霸道”？真的很着

急？你怎么看这种挡道的行人、

乱窜的车辆？

主持人

让道，并非只是说机动车礼

让行人，电梯上、过道上，任何时

候任何情况，都应该学会礼让，

这也是一个现代城市文明人所

应具备的修养。 主持人


